

## MANIFIESTO DÍA MUNDIAL DEL ALZHEIMER 2024

Más de 55.000 personas afectadas de deterioro cognitivo en la región de Murcia.

Este dato no queremos que sea solo una cifra más para ustedes.

Son 55.0000 personas afectadas y sus respectivas familias sufriendo las consecuencias que conlleva tener un familiar con la enfermedad de Alzheimer.

Hoy no venimos aquí a exigir, venimos a **concienciar, a sensibilizar** e intentar dar visibilidad a una enfermedad cruel y devastadora que arrasa con todo, con recuerdos, con relaciones familiares, sociales, vida laboral etc....con todo y que afecta a todos.

El Alzheimer es una enfermedad cuya importancia, dimensión y especificidad no está reconocida ni valorada por las instituciones competentes.

Es un **problema sociosanitario** de primer orden, y queremos poner de manifiesto las necesidades más urgentes:

Es necesario un diagnóstico precoz, derivación inmediata al especialista correspondiente, agilizar las pruebas diagnósticas para que no pasen años entre los primeros síntomas y el diagnóstico final., reconocer la singularidad de los tipos de Alzheimer, y por supuesto más investigación, financiación e infraestructuras

Es necesario revisar la ley de dependencia aplicada a una persona con Alzheimer cuyas necesidades distan mucho de los recursos que hoy ofrece dicha ley, debe realizarse un estudio en profundidad para reformar y reformular dicha ley, debe agilizarse y simplificarse la burocracia, acortar los tiempos de espera en las valoraciones para poder tramitar las ayudas o recursos destinados.

Un enfermo de Alzheimer requiere cuidados prácticamente **las 24h** y esos cuidados en un 90% se llevan a cabo por mujeres.

**Mujeres** que en su mayoría deben dejar su trabajo para cuidar a ese familiar y que probablemente no vuelvan a reincorporarse al mercado laboral, que no reciban ninguna prestación económica ni durante ,ni después de cuidar a ese familiar, llevando a muchas familias a una precariedad económica que tampoco se ha tenido en cuenta, los **gastos medios anuales** destinados a los cuidados de una persona con Alzheimer son de unos 35000 € aproximadamente, es fundamental que estas familias reciban las ayudas necesarias

El Alzheimer se diagnostica cada vez más a menudo a personas menores de 60 años, es una enfermedad con una incidencia y prevalencia cada vez más elevada y que ya no se circunscribe solo al ámbito del mayor, por lo tanto y volviendo a reivindicar la **especificidad**, no nos pueden meter en el saco de mayores, ni de discapacidad, deben crearse espacios de trabajo propios tanto en sanidad, como en servicios sociales para la demencia, y tener en cuenta su singularidad y especificidad.

FFEDARM , es una federación formada a día de hoy **por 10 asociaciones**, que atienden de forma directa o indirecta a unas 30.000 personas aproximadamente, con más de 100 profesionales multidisciplinares que luchan cada día contra esta enfermedad ,sus efectos y su irremediable avance.

Son profesionales que se reinventan cada día para dar el mejor servicio, equipos de una profesionalidad incuestionable y que a pesar de las limitaciones económicas y materiales que nos encontramos en nuestras asociaciones ofrecen su mejor versión a diario para que nuestros usuarios tengan la mejor atención y calidad de vida posible.

El lema de CEAFA, (Confederación Española de Familiares de Enfermos de Alzheimer) como hemos dicho antes es “somos específicos”, el de FFEDARM podría ser “no olviden a los que ya no recuerdan”.

Y eso es lo que pedimos que **no nos olviden**, que no solo nos tengan en cuenta un día, o un mes al año porque se conmemora el día mundial del Alzheimer.

Nuestro trabajo es día a día, todos los días del año, de forma incansable y con un solo objetivo, el bienestar, la atención, servicio especializado y cualificado para nuestros usuarios, la lucha sin tregua para que a los enfermos de Alzheimer y sus familias reciban una atención sociosanitaria digna.

Muchas gracias.